

STADT BADEN  
Behördendienste

- 2. Dez. 2019

Georg Gindely  
Einwohnerrat SP  
Römerstrasse 18  
5400 Baden

Karin Bächli  
Einwohnerratspräsidentin  
Hägelerstrasse 25  
5400 Baden

Baden, 29. November 2019

67/19

**Postulat «Veloweg David-Hess-Weg»**

**Antrag:**

Der Stadtrat wird beauftragt zu prüfen, den David-Hess-Weg (Hochbrücke – Schwimmbad) für Velos freizugeben, indem er das vorhandene Gelände erhöht oder nach anderen, einfacheren Wegen sucht, die Haftung der Stadt auszuschliessen und den Weg für Velofahrende freizugeben. Weiter soll er prüfen, wie der Veloweg vom David-Hess-Weg in Fahrtrichtung Weite Gasse sicher, direkt und attraktiv gestaltet werden kann. Die Massnahmen sollen im Agglomerationsprogramm 4. Generation zur Mitfinanzierung durch den Bund eingereicht werden.

**Begründung:**

Das Schwimmbad Baden ist ein beliebter Treffpunkt, vor allem auch für Kinder und Jugendliche. Die Zufahrt mit dem Velo ist aber nicht ungefährlich. So ist auf der Seminarstrasse zwar beidseits ein Velostreifen eingezeichnet. Die stark befahrene Strasse ist aber so schmal, dass Personenwagen und Lastwagen regelmässig auch diese Velostreifen befahren oder auf diesen stehen. An einigen Stellen fehlen die die Velostreifen auch ganz.

Eine perfekte Route für Velos wäre der David-Hess-Weg, der vom Ende der Hochbücke zum Schwimmbad führt. Vor allem ist dieser Weg auch breit genug, damit Fussgänger und Velofahrende gut aneinander vorbeikommen. Dennoch herrscht auf dem Weg ein Fahrverbot für Velos. Auf Nachfrage bei der Verwaltung heisst es, dass das Gelände zu wenig hoch sei, um als Absturzsicherung für Fahrradfahrende dienen zu können. Bei einem Unfall würde daher die Stadt haften. Der Weg wurde notabene 2016 saniert. Aus Sicht der SP ist nicht nachvollziehbar, weshalb das Gelände damals nicht erhöht wurde, um die Voraussetzungen für einen Veloweg zu schaffen. Wir wünschen uns, dass sich das zugunsten der Sicherheit von Kindern und Jugendlichen ändert.

Georg Gindely  
SP Baden